



N° 10

dimanche 05 mars 2023

Deuxième dimanche du carême année A :

TRANSFIGURATION

« En ce temps là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean et les emmena à l'écart sur une haute montagne » : Matthieu (17, 1-9) ; Autres lectures : Genèse (12, 1-4) ; Psaume 32) ; II Lettre de Saint Paul à Thimothée.

Notre route vers Pâques est commencée, joyeusement, même si nous savons que cela va demander des efforts. Jésus a commencé pareil chemin difficile, il y a deux mille ans. À nous de commencer ce chemin en 2023.

Il y a donc deux mille ans, Jésus avait compris que son chemin allait le conduire à la mort : c'est la raison pour laquelle il va conduire ses amis Pierre, Jacques et Jean au sommet du Mont Thabor. C'est là qu'il va rencontrer Dieu son Père (comme Moïse et Élie au Mont Sinäi !). C'est là, en effet, qu'il va rencontrer ses deux prédécesseurs Moïse et élie. Les apôtres vont ainsi comprendre la grandeur de leur devenu grand ami Jésus et de plus, ils vont entendre la voix de Dieu lui dire : « Celui-ci est mon fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : Écoutez-le ! »



Voici ce que Monseigneur DELVILLE, porte parole des évêques de Belgique, nous communique à propos de ce Carême de partage.



À l'occasion de ce Carême, Entraide et Fraternité se mobilise aux côtés de ses partenaires brésiliens qui s'organisent et défendent les victimes de l'agro-industrie, de conflits fonciers et de violences, pour leur permettre d'accéder à la terre, de vivre dans des conditions dignes, de s'organiser et de se défendre. Avec vous, nous voulons soutenir ces défenseurs et défenseuses de la terre qui subissent tout comme la terre



qu'ils et elles défendent, les conséquences désastreuses des projets d'extraction minière et hydroélectrique, ainsi qu'une importante répression. Voir l'action en ligne d'Entraide et Fraternité sur www.entraide.be

Que la collecte passe par le panier de l'offrande ou la voie digitale, **les WE des 18-19 mars et 1-2 avril sont dédiés**, au sein de l'église de Belgique, au soutien des projets des partenaires brésiliens mais aussi de dizaines d'autres projets dans pas moins de 12 pays, tous plus porteurs de vie les uns que les autres.

Vous pouvez faire votre don de Carême **sur le compte d'Entraide et Fraternité BE68 0000 0000 3434 - communication 7101, en ligne** sur www.entraide.be ou encore **via les réseaux sociaux** de l'ONG (Face book et Instagram). Une attestation fiscale est délivrée pour tout don de 40 euros minimum par an. Nous vous invitons également à consulter et à partager notre page de campagne : careme.entraide.be

Bon et fécond Carême à toutes et tous. Merci pour votre solidarité qui permettra à des milliers de paysans et paysannes impactés par la faim et l'injustice au Brésil de poursuivre leur combat et de prendre part ainsi à la fête de la Résurrection du Christ.

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

À LA BASSÉE : Ce dimanche 05.mars, à 9h30 : **ADAL**.

AU CENTRE : Ce dimanche 05 mars, à 11h00 : **MESSE**.

UNITÉ PASTORALE JUMET

Les 18 et 19 mars 2023, OPÉRATION ARC EN CIEL



Une grande action de solidarité !

Depuis 69 ans, des milliers de bénévoles se mobilisent pour favoriser l'accès aux loisirs des enfants. Le principe est simple : la collecte de vivres permet aux associations de votre région de faire une économie sur leur budget nourriture. Cette économie est alors injectée dans le budget des loisirs et des vacances des enfants dont elles s'occupent.

Comment participer ?

Préparez vos vivres non périssables : céréales, boissons, biscuits, riz, tartinades, conserves de fruits, de légumes ou de poisson, confiserie, etc.

Les enfants ont besoin de vous, merci !

BONNE LECTURE



Voici comment le père KOMPAZIEU commente l'Évangile de ce dimanche :

L'Évangile que nous venons d'écouter nous ramène à un moment crucial de la vie de Jésus ; il est en chemin vers Jérusalem ; il vient d'annoncer à ses disciples qu'il y sera arrêté, condamné et mis à mort sur une croix. Pour eux, c'est insupportable. L'événement qui nous est rapporté aujourd'hui va les aider à s'ajuster au plan de Dieu : c'est Jésus qui amène trois d'entre eux "à l'écart, sur une haute montagne". Dans le monde de la Bible, la montagne représente la proximité de Dieu et la rencontre avec lui ; c'est un lieu de prière. On y est vraiment en présence du Seigneur.

C'est sur cette montagne qu'a lieu l'événement de la Transfiguration de Jésus. C'est comme un phare lumineux qui nous montre le point d'arrivée de notre vie humaine et chrétienne. En laissant entrevoir à ses disciples la beauté de sa divinité, il leur révèle le but de son voyage sauveur. Cette lumière mystérieuse est une fenêtre ouverte sur la résurrection et la vie auprès du Père. Nous ne sommes pas comme des gens perdus dans le désert. Nous avons un guide, c'est Jésus lui-même . Il est le "chemin, la Vérité et la Vie", c'est par lui et avec lui que nous allons vers le Père.

Pierre est ébloui par cette vision extraordinaire. Il voudrait prolonger cet instant de bonheur et s'y installer. Mais la voix du Père le ramène à la réalité : "Celui-ci est mon Fils bien-aimé en qui je trouve toute ma joie : écoutez-le". Cette voix donne l'explication de la grande lumière qui enveloppe Jésus : aujourd'hui, ils voient son visage transfiguré ; plus tard, au jardin des Oliviers, ils le verront défiguré. Le Messie qu'il nous faut écouter est un Messie crucifié, un Messie qui veut nous associer à sa victoire sur la mort et le péché.

Cet Évangile de la Transfiguration nous décrit ce qui se passe chaque dimanche à la messe après six jours de travail. Jésus nous conduit vers un lieu "élevé" ; c'est important pour nous : nous avons tous besoin de nous élever ; il ne s'agit pas de fuir le monde ni de nous évader. Si le Christ nous appelle à lui, c'est pour nous faire contempler "les choses du ciel". Ce rendez-vous avec lui chaque semaine est un événement qu'il ne faut surtout pas manquer.

Puis c'est le retour vers le quotidien moins brillant. La splendeur de Dieu, nous aurons toute l'éternité pour la contempler. Le Seigneur nous renvoie vers ce monde où la gloire divine n'est pas toujours éclatante. Il nous propose de travailler à rendre ce monde meilleur. Le pape François

nous parle souvent des "périphéries", tous ceux et celles qui souffrent à cause de la maladie, des injustices, de la pauvreté matérielle et spirituelle. C'est dans ce monde tel qu'il est que nous sommes envoyés pour témoigner de l'espérance qui nous anime.

Tout au long de ce Carême, nous sommes tous appelés à sortir de notre vie tranquille et à gravir la montagne pour aller à la rencontre du Seigneur. Rappelons-nous que ses paroles sont celles "de la Vie éternelle". Nous sommes attirés par l'espérance de la transfiguration finale. Alors comme Abraham, Paul et bien d'autres, mettons-nous en route pour suivre le Seigneur. Qu'il soit toujours avec nous et nous toujours avec lui pour que toute notre vie témoigne de l'amour qu'il nous porte.



ENTRAIDE &
FRATERNITE
ACTION
VIVRE ENSEMBLE

**Rencontre d'un témoin de l'action
d'Entraide et Fraternité au Brésil**

de 10h15 à 12h15 : animation à la maison de quartier

1 rue de l'abbaye de Liessies à Roux

de 12h15 à 13h30 : dîner autour d'un chili con carne

Réservation souhaitée au 071/45.15.22

de 13h30 à 15h30 : projection + débat avec notre témoin



Belgique

partenaire du développement



FÉDÉRATION
WALLONIE-BRUXELLES

Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de
l'abonnement pour un an : 11euros.